

いうことについて御見解をお聞きいたしたいと思います。

○提政府参考人 介護保険法におきます要介護認定でございますけれども、これは障害や機能の状況を直接判断するというのではなくて、介護保険法的目的に照らしますと、どの程度の介護サービスを提供するか、どれくらいの量の介護サービスを提供するかを判断するために介護の手間のかかりを直接判断する、こういう考え方方に立つております。

他方、身体障害者福祉法の障害認定、身障手帳の交付のための認定でござりますけれども、これは永続する機能障害の程度と機能障害による日常生活活動の制限の度合いを直接判定するところで、その判定の見方が違うわけでございます。

したがって、例えば障害の非常に重い障害一級というような認定を受けておられる方でも、要介護認定では重く出ない、あるいは場合によれば自立に出るといったようなこともあり得るわけでございまして、両方の認定制度は、その判断基準が異なっております。

○福島分科員 ただいまの御説明では、両者の認定というものは異なるつているんだという考え方方が示されたと思うんですが、関連しまして、所得税法上の障害者控除というものがあるわけでございます。障害者控除または障害者特別控除につきましては、所得税法の施行令におきましては、第十一条の七号でございますけれども、「精神又は身体に障害のある年齢六十五歳以上の者で、その障害の程度が第一号又は第三号に掲げる者に準するものとして市町村長又は特別区の区長の認定を受けている者」という条項によりまして、進ずるものにおいては、要介護認定が一または二の者は障害者控除の認定、そしてまた要介護の三、四、五の者は障害者特別控除の認定ということを一律

に行っているという報道があるわけでございますが、こうした市町村長の認定、一律要介護認定でございますけれども、それを拡充した形で創設すと障害者控除を結びつけるということについて、厚生労働省としてはどのようにお考えでしようか。

○提政府参考人 税法の障害者控除の対象として適当かどうかということを私ども直接お答えする立場にはございませんけれども、要介護認定と障害認定と両方所管しております立場から申し上げますと、介護認定は、先ほど申し上げましたように、介護の手間のかかりぐあいでございますので、要介護認定で五だから障害の認定が一になります、二になると、いうふうに一律に当てはめるといふことはできない、困難ではないかと思つております。

○福島分科員 この点につきましては、本日は国税局にもお越しいただいておりますが、国税局に確認をさせていただきたいんですが、これは赤旗の三月十日の記事でござりますけれども、「障害者控除を適用 国税庁が認める」というふうに大きく見出しへ書かれておりまして、国税庁の担当者から、要介護認定者が障害者控除の対象になることはほぼ一致する、限りなく近いものだといふ見解を示し、そして国税庁は要介護認定者は障害者控除できるという認識を示したということが報道されているわけでございます。この点について、国税庁としてそのような認識をお示しになつたのか、またこの問題についてどのようにお考えか、お聞かせいただきたいと思います。

○村上政府参考人 お答えいたします。

先ほど先生から御説明ございましたように、所得税法上、障害者控除の対象となる障害者は、所得税法施行令第十一条第一項に限定的に列記されております。一々繰り返しませんが、先ほど先生から御説明ございましたように、所定の要介護認定が、お聞きかいだときたいと思います。

そこで、市町村長は特別区の区長の認定を受けたのが、またこの問題についてどのようにお考えか、お聞かせいただきたいと思います。

○福島分科員 ここは、市町村長が認定する、個々を別々にまちつと判断をするんだということが非常に大切な要素だと思うんです。それを、一律に、機械的にやるということは、個々のケースに即していえばかえって不公平になる場合も出てくる。どうして私の方が軽いの、あなたの方が重いのと、いうようなことも出てくることがないとは言えないわけでございまして、各自治体における適切な取り組みが必要であろう、私どもはそのように思つております。

そしてまた、この障害者控除の問題だけございませんで、控除ということに関していえば、今まで議論がござりますけれども、公明党は税制改革の議論がござりますけれども、公明党は一貫して、従来より、医療控除ならば介護控除といふものをつくるべきである。高齢者の方に一律に保険料をお願いいたしておる、その中で介護サービスを受ける場合には、一定の自己負担とするものが必要なわけだと思います。そうしたものを軽減するためにも、介護控除という、現在は非

ん。所得税法施行令にございません。したがいまして、所得税法上の障害者に該当しない場合に、介護保険法の要介護認定があつても障害者控除の対象とすることはできないということは法律上明らかだと思います。

今、赤旗の報道のお話がございましたが、そ

ういう報道があつたことは承知しておりますが、恐らくこの報道は、こちらの発言を何か取り違えて、誤解されて報道されたものではないかと思われます。先ほど申し上げましたが、そ

ういう報道があつたことは承知しておりますが、恐らくこの報道は、こちらの発言を何か取り違えて、誤解されて報道されたものではないかと思われます。先ほど申し上げましたが、そ

ういう報道があつたことは承知しておりますが、恐

らくこの報道は、こちらの発言を何か取り違えて、誤解されて報道されたものではないかと思わ

れます。先ほど申し上げましたが、そ

ういう報道があつたことは承知しておりますが、恐

らくこの報道は、こちらの発言を何か取り違えて、誤解されて報道されたものではないかと思わ

れます。先ほど申し上げましたが、そ